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Aos dois dias do mês de maio de dois mil e doze, às dez horas e quarenta minutos, na sala de reuniões  
da Reitoria  do  Instituto Federal  do Rio de Janeiro,  teve início a reunião ordinária  do Conselho 
Superior do IFRJ, sob a Presidência do Magnífico Reitor, Professor Fernando Cesar Pimentel Gusmão.  
O Presidente contou com a presença dos (as) senhores (as) Conselheiros (as): Luiz Edmundo Vargas de  
Aguiar  (Conselheiro  vitalício),  Carlos  Henrique  Figueiredo  (Representante  Titular  MEC),  Cláudia 
Ferreira  Dávila  (Representante  Suplente  FECOMERCIO),  Luiz  Fernando  Bergamini  de  Sá 
(Representante Suplente SEDEIS), João Jorge de Araujo Armênio (Representante Titular CTB),  Giselly 
Miriam  Gomes  (Representante  Titular  Egressos),  Fernando  Rodrigues  Mathias  da  Silva  Seixas  
(Representantes  Suplente  Egressos),  Vilma  Valéria  Pereira  Machado  (Representante  Suplente  
Egressos),  Sheila  Pressentin  Cardoso  (Representante  Titular  Diretor-Geral),  Paulo  Chagas 
(Representante Titular Diretor-Geral), Alexandre Mendes (Representante Titular Diretor-Geral), Carlos 
Eduardo  Gabriel  Menezes  (Representante  Suplente  Diretor-Geral),  Anderson  Wilson  da  Silva 
Henriques  (Representante  Titular  Docente),  Rodrigo  Ribeiro  da  Silva  (Representante  Suplente 
Docente), Marcelo Nunes Sayão (Representante Titular Docente), Fabio Alves Araújo (Representante 
Titular  Docente),  Sandra da Silva Viana (Representante Suplente Docente),  Danilo Spínola  Caruso 
(Representante  Titular  Docente),  Renata  Arruda  Barros  (Representante  Suplente  Docente),  Eládio 
Bandeira de Lima Filho (Representante Titular Técnico-administrativo), Ana Paula de Araújo Augusto 
(Representante Titular Técnico-administrativo), Magnus Amaral Lopes (Representante Titular Técnico-
administrativo), Jorge Maximiano dos Santos (Representante Titular Técnico-administrativo), Raphael 
Pena de Almeida (Representante Titular Discente), Jônatas da Cruz Marreiros (Representante Suplente 
Discente), Paulo Victor Bento Honório (Representante Titular Discente) e o convidado Prof. Marcos de 
Castro Pena (Campus Pinheiral).
O Presidente iniciou a reunião, colocando a Ata do dia 28 de março em aprovação. Os Conselheiros  
Danilo Caruso e Jônatas Marreiros pediram que fossem retificadas suas falas, sendo então ajustada, a  
ata foi aprovada com as devidas ressalvas. O Conselheiro Danilo Caruso propôs uma moção de louvor  
ao Procurador  da  República,  lotado em Pinheiral,  Dr.  Rodrigo  Costa  Lines.  O Conselheiro Carlos 
Eduardo Gabriel disse que coincidentemente já havia preparado uma minuta de moção, sendo então lida 
e aprovada por unanimidade. O Presidente disse que o Procurador, Dr. Anderson Casteluccio (IFRJ), 
junto a Direção do campus Pinheiral, tem atuado em prol da regularização da situação. O Conselheiro 
Luiz Edmundo sugeriu que na referida moção constasse a composição de ConSup e fosse encaminhada 
também ao  MEC, ao Ministério do Planejamento, ao e líder da bancada Federal no Rio de Janeiro.  
Dando continuidade a reunião, o Presidente pediu que fossem lidas as minutas das moções sugeridas 
pelo  Conselheiro  Rafael  Almeida  na  reunião  anterior,  feito  isso  os  textos  foram  aprovados  por  
unanimidade. Em seguida, o Presidente deu posse aos Conselheiros Egressos Gizelly Miriam Gomes, 
Fernando R.  Mathias  da  Silva Seixas,  Joaquim Leonardo da Silva Valim e  Vilma  Valéria  Pereira 
machado. Ainda em expediente inicial, o Presidente esclareceu que aprovou 32 pedidos de DE; disse 
que a progressão docente por interstício está sendo feita com cautela, juntamente com as direções dos  
Campi, disse ainda que quanto a questão da progressão por salto dos técnico-administrativos, fez uma  
consulta aos Reitores dos IFs no Conif e que para sua surpresa a grande maioria dos reitores não sabia 
do que se tratava, então, pediu ao Procurador Anderson Casteluccio (IFRJ) para fazer uma consulta a  
fim de se ter uma fundamentação legal;  o Presidente continuou os informes mencionando que está  
implantando  um  novo  modelo  de  gestão,  conduzido  pelo  Pró-Reitor  de  administração,  Fernando 
Sepúlveda,  no  qual  é  preciso  colocar  em  prática,  com  a  participação  da  comunidade,  as  ações  
necessárias. Seguindo, o Presidente disse que, em virtude dessas mudanças, houve duas exonerações, 
mas vai querer a participação da comunidade neste contexto, continuou narrando que está fazendo dois  
anos de mandato e se sente a vontade para fazer mudanças; fez avaliações com muito cuidado, quer  
implantar a autonomia nos Campi e quer renovar a instituição. O Conselheiro Fabio Araújo disse que 
ninguém duvida da legalidade da ação do Reitor, o que o espantou foi a falta de comunicação e afirmou 
que há um clima de insatisfação. O Conselheiro Luiz Edmundo disse que foi Reitor Pro-tempore e que  
em seu  mandato  também exonerou um Diretor;  declarou que houve  legalidade na  exoneração dos 
Diretores-Gerais  dos  Campi Duque  de  Caxias  e  Realengo,  mas  a  fim de  resguardar  a  integridade 
funcional desses Diretores, já que não houve nenhuma situação ilícita na gestão dos mesmos, sugeriu ao 
Conselho fazer uma moção de agradecimento aos mencionados servidores pelos trabalhos feitos em 
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seus Campi; pediu que constasse em ata que foi contrario a permanência do ex-reitor como conselheiro 
vitalício e disse que quando chegar a hora da revisão do Regulamento externo, vai propor que a figura  
do  ex-reitor  permaneça  somente  no  mandato  do  próximo  Reitor,  apenas  para  uma  questão  de 
salvaguardar da memória administrativa. A Conselheira Sheila Pressentin disse estar preocupada com 
os Campi Duque de Caxias e Realengo, pois precisam de uma resposta em relação a quem responderá 
pelos  mesmos. A  Conselheira  Sandra  Viana  quer  pontuar  que  o  modelo  de  gestão  deve  levar  em 
consideração  o  ser  humano.  O  Conselheiro  Danilo  Caruso  pediu  para  ser  discutida  a  Instrução  
Normativa  (IN)  acerca  da  Carga  Horária  (CH)  dos  servidores,  elaborada  pela  direção  do  Campus 
Pinheiral. O Conselheiro Marcelo Sayão concordou, pois acha que é um assunto urgente, e pediu para  
incluir na pauta. O Conselheiro Carlos Eduardo explicou que a IN é algo que já acontece no Campus; 
acha que não é momento para ser discutida. O Conselheiro João Jorge disse não se sentir em condições  
de votar sobre o assunto. O Conselheiro Luiz Edmundo acha que é preciso discutir primeiro a questão 
da regulamentação da CH dos servidores do IFRJ. O Presidente propôs então uma reunião extra. Os  
Conselheiros Marcelo Sayão e Danilo Caruso propuseram a suspensão da IN até que seja resolvida a  
questão da CH dos servidores do IFRJ. A Conselheira Sheila Pressentin Lembrou que em Pinheiral  
existem especificidades e que o Diretor não está infringindo a lei. O Conselheiro Fábio Araújo disse  
que é preciso trazer argumentos para o debate e seria bom produzir acordos provisórios. O Conselheiro 
Carlos Eduardo disse que o Campus Pinheiral tem sido foco de críticas desrespeitosas por conta da IN e  
quis saber se o ConSup tem poderes legais para suspender a Instrução Normativa. O Conselheiro Paulo  
Chagas disse que o Regimento do ConSup garante a deliberação sobre essas questões e propõe que se  
mantenha a legalidade do Estatuto. O Conselheiro João Jorge protesta sobre o que está acontecendo,  
pois diz perceber um confronto entre grupos. A proposta de suspensão da IN do Campus Pinheiral é 
posta  em votação,  sendo  10  votos  contra,  07  a  favor  e  01  abstenção.  O  ponto  de  pauta  sobre  o  
Orçamento do IFRJ foi adiado para uma reunião posterior. Em Assuntos Gerais, o Conselheiro Raphael  
Almeida disse que o vale refeição dos discentes tem gerado problemas. O Conselheiro Luiz Edmundo  
sugeriu que o assunto fosse encaminhado à Assistência Estudantil. A Conselheira Ana Paula Disse que 
o GT responsável pela análise dos Regimentos dos Conselhos Acadêmicos e de Extensão não conseguiu 
dar conta do trabalho, houve desencontros e falta de organização. O Conselheiro Fabio Araújo pediu  
para sair do referido GT, entrando em seu lugar o Conselheiro Anderson Silva. A Conselheira Ana 
Paula  foi  indicada  como  Presidente  do  GT  em  questão.  O  ConSup  Prorrogou  o  mandato  dos 
Conselheiros Acadêmicos até a provação dos novos Regimentos, ficando a nova data para a referida 
aprovação para o dia 06 de junho de 2012.  A proposta de moção de repúdio a vinculação do site  
institucional às ofensas ao Campus Pinheiral foi aprovada por unanimidade. A moção de agradecimento 
aos Diretores dos Campi  Duque de Caxias e Realengo foi  aprovada com xxx votos  a favor e 03  
abstenções.  O Conselheiro Marcelo Sayão comunicou que foi  informado que o Campus  Duque de 
Caxias ficará paralisado. O Presidente agradeceu a presença de todos, encerrando a reunião às 14h e 20 
minutos,  e,  nada mais  havendo a ser  tratado,  eu,  Simone  Corrêa,  Secretária do Conselho Superior,  
encerro a presente Ata, que seguirá assinada por mim e pelo Presidente.
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